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ホームページをぜひご覧ください。検索は

あいさつは　心と心を　つなぐ橋

～鯖石川沿いの歴史めぐり旅～

鯖石街道散策バスツアーのご案内

鯖石街道内にある歴史的名所を、バスでのんびりゆったりと巡
ります。ぜひこの機会に参加してみてはいかがでしょうか?

平　井なう!!No . 1 4 NOW
シリーズ町内紹介

田尻地区18町内会の今を紹介します

6月29日㈭に地区
交通安全協会の役
員はじめ、委員さ
んから、コミセン
の駐車場のライン
引きをしていただ
きました。ありがと
うございました。

お知らせ版
駐車場のライン引き、
ありがとうございました
駐車場が白線で明るくなりました。 第7分団、好成績で終了しました。

消防団消防研究大会

数 日 で 例 年 の 7 月 1 か 月
分を超えるような豪雨に

見舞われた柏崎地方。その雨をぬって、いこいの広場
では 40 周年記念事業が行われました。可愛らしく彩
られたベンチや木質チップが敷かれた遊歩道など、グ
レードアップした「いこいの広場」。安田城址と併せ
て、ゆっくり歩いてみたいと思います。　（藤林）

―あ―と―が―き―

平井は、人よし、自然よし、住みよきところ
平井町内会長  東 山 幸 義

　平井集落は田尻18町内の東に位置し、東に山を従え、西に鯖石
川を抱いて発展した集落で、約165世帯が居住しております。平
井から望む刈羽三山の見事な景観は内外で知られており、よく、
カメラマニアが訪れます。春の農村公園は枝垂桜やソメイヨシノ
で隠れた桜名所となっております。平井町内が誇るべきものは何
といっても「藤井堰と青山清兵衛」でしょう。これは小学校の教
科書にも載っております。詳しいことは省きますが江戸時代初
期、青山清兵衛が柏崎陣屋に郡奉行として着任し、藤井の地の口
の草堰より2.6km上流の平井村に藤井堰を築く百年の大計を建
て、領内の年寄衆に藤井堰改修の必要性を熱心に説き続けた。そ
の誠意と熱意に打たれ、多くの協力者が現れ、特に、市川喜七と
いう大篤志家の賛同と資金援助もあり、ほぼ今の場所に1644年
「鎧堰」の工事が始まった。工事は東江2400mの大用水路も掘ら
ねばならなかった。これには、平井村は既に小坂用水路を持って
いたので強く反対したが、青山清兵衛の私利私欲を超えた民百姓
を思う熱意に平井の庄屋、高野六太夫が大協力者となり、交渉が
成立し10年の歳月をかけ、1654年に完成した。これで、東江6ケ
村、西江15ケ村計1125haの水田の大工事が完了した。刈羽平野
の60%が水害と干ばつの飢饉から解放され、米の収穫は安定し
て、増量できたのである。

　青山清兵衛は地位や名誉には全く恬淡で、ひたすら農民の喜び
を自分の喜びとし、晩年は住居を平井村の高野家に移し、生涯を
藤井堰に捧げつくし、1689年4月3日、87歳で没しました。その
顕彰墓碑は現在、平井福勝寺の裏山に建てられております。御遺
徳を偲び、その労に報いたいと思っております。
　さて、現在、平井町内はいずこも同じ少子高齢化を辿っており
ますが、子供たちとは共同で、春にはもち米の手植えの田植え
を、秋には手刈りによる稲刈りを恒例で行っております。そし
て、このもち米を使
って、早苗饗会など
で赤飯や餅として頂
いております。ま
た、町内の恒例行事
として、秋に自主防
災訓練をトランシー
バーや炊き出しなど
を行いながら模擬の
訓練を行っておりま
す。この終了後、町
内挙げて、町内懇親
会を農村公園でやっ
ております。皆様も
ぜひ住みよいところ
と歌われた平井にお
いで下さい。

田植え

町内懇親会

●日時　8月30日㈬・9時30分～14時30
●集合　柏崎市役所裏側駐車場
●主催・問合せ・申込先
　鯖石街道まちづくり会議（柏崎市役所商業観光課　☎21-2334）

5月28日㈰　平成29年度柏崎市消防団消防研究大会
6月25日㈰　平成29年度柏崎刈羽地区支会消防研究大会

指揮者　小島　 毅
１番員　関口 祐貴
２番員　猪俣　 尊
３番員　遠藤 良鋭

柏崎市消防団
ポンプ操法競技会　第5位
個人表彰
第2位：関口｠祐貴（1番員）
柏崎刈羽地区支会
消防研究大会　第6位 田尻地域に定着した「花いっぱい運動」

環境整備部長　上　杉　義　則
　平成11年頃より開始した「花いっぱい運動」も今年で18年目となり各町内と
も、子供から高齢者迄、住民参加の運動となり、田尻の花いっぱい運動も定着し
た様に感じます。5月に環境整備部員が集まり、今年度の活動方針を決定しまし
た。今年度は田尻コミセン40周年記念の年でもあり、例年に比べ多くの事業が予
定されています。5月31日に環境整備部員とボランティアの方とで植栽の事前作業
を実施、コミセンロードの草刈り、球根堀出し後の整地、マルチ張り、種から育
てた花苗を約3,000個のポットに移植し、翌日から部員交代で毎朝の水やり作業。
6月13日、東中1年生約100名の協力を得てコミセンロードの花植えと事務所前の
緑のカーテンを設置して朝顔の苗を植えました。
　翌週には三ツ家松寿会と田尻小3年、上田尻気楽会により花植えをして頂き、平
井白山会には斎場ロードの花植えをして頂きました。今後も田尻地域住民参加の
「花いっぱい運動」が継続して行く事を期待しております。

東中学校1年　 柴 野　央 花
　この活動を通して「地球の大切さ」
を学びました。地域全体が明るくなる
よう皆で協力し、花を植える活動は素
晴らしいと思いました。少しでもお手
伝いが出来て良かったです。

東中学校1年　 冨 塚 勇大朗
　花いっぱい活動では、花を植えるこ
とは、大変でしたが地域の方々や友達
と協力してたくさん植えることができ
ました。これからもがんばって取り組
んだことを忘れず花を大切にしていき
たいです。

花植えに参加しての感想

やすらぎロード（上田尻）
上田尻老人会  気楽会

やすらぎロード（三ツ家）
田尻小3年生 ＋ 三ツ家老人会 松寿会

緑のカーテン・コミセンロード
東中学校1年生 ＋ 環境整備部

花いっぱい活動を通じて人々の気持ちを豊かに
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福祉コーナー

　6月2日㈮より今年度の一人暮らし・二人暮らしのお年寄りの
方々へのお弁当配食が始まりました。
　7月6日㈭にはお年寄りの方々をコミセンにお招きして七夕会食
会を行いました。七夕の短冊に願い事を書き田尻小４年生と交流、
楽しいひと時を過ごしました。
　お待ちかねの昼食は普段のお弁当ではお届けできないメニューを
ご用意しました。福祉生活部、ボラさくら会の方々のご協力により
お年寄りの方々にも喜んでいただきました。

　あいにくの雨降りの
悪天候の中、いこいの
広場の40周年記念事業
イベントとして整備を
おこないました。遊歩
道への木質チップ敷と
花木のゾーン毎の看板
を立て、U字溝のベン
チに模様付けを行いま
した。奇麗になったい
こいの広場に是非遊び
に来てください。

　地域のボランティアの方々に先生として大勢
参加していただきました。

髙 橋 敏 子
　えんま市前に田尻小3
年生の笹団子づくりの手
伝いに行ってきました。手
のひらより大きな笹に包
まれた団子を何とかスゲ
で絞り、茹で上がった笹
団子を「美味しかった」と
笑顔で食べていました。

近 藤 七 枝
　柏崎の風物詩「えんま市の
笹団子」つぐりに、今年はテレ
ビカメラが入って子供たちも
大喜び。こねて、あんを包んで
笹で巻き、スゲで結ぶ一連の
動作に四苦八苦。出来上がっ
たお団子をほおばる笑顔に
元気をもらった一日でした。

ふれあい長寿弁当配食開始 田尻小3年生笹団子づくり

合同下校パトロールを実施しました!!  特設部長（よつわ）　内 山　久
　今年も7月5日に、前日迄は大雨洪水警報が出て実施が危ぶまれましたが、徒歩、スクールバス、路線バスの下校別で実
施しました。
　意見交換では、通学路の危険箇所や下校児童の様子、又は防犯面の注意点、更に児童の父兄も参加した方がよい等、
児童の安全を願う活発な意見が出されました。

活発だった意見交換安心して下校できました学校を出発です

田尻小4年生と交流 肩をタントン

大忙しです 美味しく頂けました  真剣なまなざしですうまく出来たかな?

私たちが見守ります 狭い道路は一列になって

笹団子づくりに参加しての感想

「田尻いこいの広場整備事業」    記念事業部長　大 橋  豊 次

　本年度は田尻コミニティ創立40周年でございます。記念事業の一環といたしまして、安田城址
下の「田尻いこいの広場整備事業」を実施いたしました。
　6月24日㈯には第一弾といたしまして、40名からの各部員の皆様方による草刈り作業を暑い中
実施致しました。7月2日㈰にはメインイベントといたしまして「簡易ベンチのペイント」、「遊歩道
のチップ敷き」、「各ゾーンに銘板立て」と、悪天候の中開催されました。簡易ベンチのペイント塗
りには、事前応募いただきました約20組の親子連れの皆様方によって素晴らしいベンチにしてい
ただきました。大変ありがとうございました。
　一昨年、柏崎市の植樹祭が当「いこいの広場」で開催されました。多くの花、植木が育ち、各ゾ
ーンに銘板を立てました。また昨年秋には中央に遊歩道を新たに増設いたしました。今回は、遊
歩道に木質チップ敷き作業を実施いたしました。50名からの各部員の皆様方には、ご苦労様でご
ざいました。「田尻いこいの広場」は田尻地区の皆様方により “作られ、育てて頂く”「田尻地区み
んなの公園」にして頂きます様、今後更に皆様方のご理解とご協力をお願い申し上げます。　

遊びに来てください「田尻いこいの広場」でお待ちしております

田尻小学校6年　 大 橋  茉 奈
　雨の中でも楽しくやれてよ
かったです。とても、いい思
い出になりました。

田尻小学校6年　 有 坂  元 希
　型からペンキがはみ出て、
難しかったです。色とりどり
のもようがきれいに出て、楽
しい公園になりそうです。

ベンチのペイントに
参加しての感想

田尻コミニティセンター創立40周年事業

田尻いこいの広場整備7 2日

参加者全員で記念撮影

木
質
チ
ッ
プ
敷

ゾ
ー
ン
毎
の
銘
板
立
て

ベ
ン
チ
に
模
様
付
け

作業前のミーティング 終了後、参加賞を貰いました イベント会場の様子 きれいにペイントできました
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られたベンチや木質チップが敷かれた遊歩道など、グ
レードアップした「いこいの広場」。安田城址と併せ
て、ゆっくり歩いてみたいと思います。　（藤林）

―あ―と―が―き―

平井は、人よし、自然よし、住みよきところ
平井町内会長  東 山 幸 義

　平井集落は田尻18町内の東に位置し、東に山を従え、西に鯖石
川を抱いて発展した集落で、約165世帯が居住しております。平
井から望む刈羽三山の見事な景観は内外で知られており、よく、
カメラマニアが訪れます。春の農村公園は枝垂桜やソメイヨシノ
で隠れた桜名所となっております。平井町内が誇るべきものは何
といっても「藤井堰と青山清兵衛」でしょう。これは小学校の教
科書にも載っております。詳しいことは省きますが江戸時代初
期、青山清兵衛が柏崎陣屋に郡奉行として着任し、藤井の地の口
の草堰より2.6km上流の平井村に藤井堰を築く百年の大計を建
て、領内の年寄衆に藤井堰改修の必要性を熱心に説き続けた。そ
の誠意と熱意に打たれ、多くの協力者が現れ、特に、市川喜七と
いう大篤志家の賛同と資金援助もあり、ほぼ今の場所に1644年
「鎧堰」の工事が始まった。工事は東江2400mの大用水路も掘ら
ねばならなかった。これには、平井村は既に小坂用水路を持って
いたので強く反対したが、青山清兵衛の私利私欲を超えた民百姓
を思う熱意に平井の庄屋、高野六太夫が大協力者となり、交渉が
成立し10年の歳月をかけ、1654年に完成した。これで、東江6ケ
村、西江15ケ村計1125haの水田の大工事が完了した。刈羽平野
の60%が水害と干ばつの飢饉から解放され、米の収穫は安定し
て、増量できたのである。

　青山清兵衛は地位や名誉には全く恬淡で、ひたすら農民の喜び
を自分の喜びとし、晩年は住居を平井村の高野家に移し、生涯を
藤井堰に捧げつくし、1689年4月3日、87歳で没しました。その
顕彰墓碑は現在、平井福勝寺の裏山に建てられております。御遺
徳を偲び、その労に報いたいと思っております。
　さて、現在、平井町内はいずこも同じ少子高齢化を辿っており
ますが、子供たちとは共同で、春にはもち米の手植えの田植え
を、秋には手刈りによる稲刈りを恒例で行っております。そし
て、このもち米を使
って、早苗饗会など
で赤飯や餅として頂
いております。ま
た、町内の恒例行事
として、秋に自主防
災訓練をトランシー
バーや炊き出しなど
を行いながら模擬の
訓練を行っておりま
す。この終了後、町
内挙げて、町内懇親
会を農村公園でやっ
ております。皆様も
ぜひ住みよいところ
と歌われた平井にお
いで下さい。

田植え

町内懇親会

●日時　8月30日㈬・9時30分～14時30
●集合　柏崎市役所裏側駐車場
●主催・問合せ・申込先
　鯖石街道まちづくり会議（柏崎市役所商業観光課　☎21-2334）

5月28日㈰　平成29年度柏崎市消防団消防研究大会
6月25日㈰　平成29年度柏崎刈羽地区支会消防研究大会

指揮者　小島　 毅
１番員　関口 祐貴
２番員　猪俣　 尊
３番員　遠藤 良鋭

柏崎市消防団
ポンプ操法競技会　第5位
個人表彰
第2位：関口｠祐貴（1番員）
柏崎刈羽地区支会
消防研究大会　第6位 田尻地域に定着した「花いっぱい運動」

環境整備部長　上　杉　義　則
　平成11年頃より開始した「花いっぱい運動」も今年で18年目となり各町内と
も、子供から高齢者迄、住民参加の運動となり、田尻の花いっぱい運動も定着し
た様に感じます。5月に環境整備部員が集まり、今年度の活動方針を決定しまし
た。今年度は田尻コミセン40周年記念の年でもあり、例年に比べ多くの事業が予
定されています。5月31日に環境整備部員とボランティアの方とで植栽の事前作業
を実施、コミセンロードの草刈り、球根堀出し後の整地、マルチ張り、種から育
てた花苗を約3,000個のポットに移植し、翌日から部員交代で毎朝の水やり作業。
6月13日、東中1年生約100名の協力を得てコミセンロードの花植えと事務所前の
緑のカーテンを設置して朝顔の苗を植えました。
　翌週には三ツ家松寿会と田尻小3年、上田尻気楽会により花植えをして頂き、平
井白山会には斎場ロードの花植えをして頂きました。今後も田尻地域住民参加の
「花いっぱい運動」が継続して行く事を期待しております。

東中学校1年　 柴 野　央 花
　この活動を通して「地球の大切さ」
を学びました。地域全体が明るくなる
よう皆で協力し、花を植える活動は素
晴らしいと思いました。少しでもお手
伝いが出来て良かったです。

東中学校1年　 冨 塚 勇大朗
　花いっぱい活動では、花を植えるこ
とは、大変でしたが地域の方々や友達
と協力してたくさん植えることができ
ました。これからもがんばって取り組
んだことを忘れず花を大切にしていき
たいです。

花植えに参加しての感想

やすらぎロード（上田尻）
上田尻老人会  気楽会

やすらぎロード（三ツ家）
田尻小3年生 ＋ 三ツ家老人会 松寿会

緑のカーテン・コミセンロード
東中学校1年生 ＋ 環境整備部

花いっぱい活動を通じて人々の気持ちを豊かに


